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Il giorno 12 del mese di gennaio dell’anno 2021 alle ore 20.30, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito attraverso la piattaforma ZOOM il Consiglio di Quartiere 

per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1. -Approvazione verbale 10/12/20 

2. -Resoconto gruppo ambiente del 22/12/20 

3. -Resoconto gruppo Servizi Socio Sanitari del 28/12/20 

4. -Incontro sul bilancio data 28/12/20 

5. -Aggiornamenti su ciclo idrico 

6. -Confronto su  progettazioni condivise 

7. -Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta la Presidente: SIMONA BROGNOLI 

 

Redige il processo verbale il Consigliere: LUCIA ALTOMARE. 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 ABELLI  ROBERTO X  

2 ALTOMARE LUCIA X  

3 BENTIVEGNA FLAVIO X  

4 BROGNOLI SIMONA X  

5 IQBAL ZAFAR  X 

6 MENSI ELISA X  

7 PAPOTTO FEDERICA X  

8 STRAOLZINI ANGELO  X 

9 ZANI GIULIO X  

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si constata anche la presenza dei 

cittadini Pedro, Clara, Loris, Bruna, Alessandro. 

Si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

I PUNTO: Approvazione verbale 9/12/2020: SI APPROVA all’unanimità; 

II PUNTO: Resoconto gruppo ambiente del  22/12/20 

Bentivegna riferisce circa l’incontro del Gruppo Ambiente tenutosi 

il 22/12/202, che aveva all’ODG la questione “piantumazioni” e 

“asfaltature”, il tutto come meglio riportato nel verbale della 

seduta che si allega sotto la lettera A) 
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III PUNTO: Resoconto gruppo Servizi Socio Sanitari del 28/12/20 

Altomare riferisce circa l’incontro del Gruppo Servizi Sociali 

tenutosi il 29/12/202, che aveva all’ODG la questione del nuovo 

Consultorio di Via Milano, il tutto come meglio riportato nel 

verbale della seduta che si allega sotto la lettera B); informa 

che il 18 gennaio ci sarà un incontro con la d.ssa Albini e la 

d.ssa Megni per fare il punto sullo stato di “avanzamento 

lavori” del consultorio stesso, in particolare sulla sua 

destinazione d’uso 

IV PUNTO: -Incontro sul bilancio data 28/12/20 

Brognoli riferisce dell’incontro dei Presidenti dei CDQ con 

l’Assessore Capra del 28/12/2020 riguardante l’approvazione del 

bilancio. Capra ha ribadito che anche nel 2021 il Comune sarà 

impegnato a sostenere la Sanità Pubblica (50 ml di €. Stanziati) e 

la Scuola. 

Bentivegna chiede se siano stati stanziati fondi a favore del CDQ, 

ma la risposta è negativa; Si riferisce che si è ricevuta 

comunicazione dal Consigliere Fontana il quale ha proposto una 

mozione in Consiglio Comunale riguardo l’assegnazione di fondi ai 

CDQ per la realizzazione dei vari progetti sostenuti dagli stessi. 

Abelli chiede se sia possibile avviare un discorso in cui i CDQ 

possano partecipare alle scelte dei progetti relativi ai vari 

Quartieri prima che gli stessi vengano imposti 

dall’Amministrazione Comunale; il Presidente invita a redigere un 

documento scritto che contenga le proposte avanzate da Abelli. La 

proposta viene approvata e si decide pertanto di redigere uno 

scritto da inviare all’Assessore Capra per avere la possibilità di 

avere delle risorse in termini di progettualità “preventiva”.  

Il cittadino Pedro chiede se il Comune, inteso come istituzione e 

non come rappresentanti di partito, fin ora ha coinvolto i CDQ 

nell’approvazione del bilancio non tanto economico, quanto come 

raccolta di proposte; 

Mensi fa presente che non c’è mai stata in passato la volontà, da 

parte del Comune, di assegnare fondi ai vari CDQ della città, 
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questo prevalentemente per evitare favoritismi nei CDQ stessi 

sull’assegnazione dei fondi per i vari progetti.  

V PUNTO: Aggiornamenti su ciclo idrico 

Brognoli informa i partecipanti che il Presidente del CDQ Brescia 

antica Nord, Catalano, è riuscito ad organizzare un incontro con 

A2A il giorno 21/1/2021 alle 15,30, ma lo stesso sarà riservato 

solo a 3 o 4 persone, dopo di che le risposte emerse saranno 

inviate ai Presidenti dei CDQ  prima dell’assemblea degli stessi 

che si terrà il 26/1/2021. 

Abelli propone di ascoltare il rappresentante di A2A ma 

successivamente di chiedere al Comune risposte in tempi brevi, in 

modo da informare i cittadini dei Quartieri. 

Bentivegna propone di raccogliere un elenco di domande precise da 

sottoporre a A2A e di riferire al Consiglio e ai cittadini dopo 

l’assemblea dei Presidenti 

VI PUNTO: -Confronto su  progettazioni condivise 

Alla luce degli ultimi eventi accaduti in tema di progetti (vedi 

progetto piantumazione), si propone di fare una scaletta relativa 

alle iniziative da sostenere; ciò, come ribadito da Mensi, era già 

stato preso in considerazione: ogni eventuale modifica o 

variazione di progetto deve essere vagliata prima di renderla 

eseguibile. 

Brognoli riferisce che fino alla fine di gennaio non si sa se i 

Punti Comunità avranno i fondi da parte del Comune per gestire i 

vari progetti e informa che la Cooperativa Agoghè ha chiesto la 

partecipazione del CDQ come “partner” per stendere un volantino 

relativo alla raccolta fondi per la campagna “adotta un albero”, 

nell’ambito delle attività di Vivi il Quartiere 

Papotto e Altomare sono d’accordo con Mensi per la stesura dei 

progetti e l’approvazione di eventuali modifiche agli stessi e 

bocciano assolutamente la raccolta fondi; visto il periodo in cui 

siamo, pensano che le priorità delle famiglie siano altre, 

Altomare ricorda che la Caritas della zona sta ancora sostenendo 

con le spese alimentari famiglie che sono rimaste senza lavoro e 

che non ha senso chiedere soldi per le piante, in un Quartiere già 
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abbastanza verde di suo e comunque per un servizio che il Comune 

già fa. 

Per Abelli non è proprio il caso di fare il volantino, per 

Bentivegna non hanno rispettato quello che era stato deciso, 

Altomare dice che anche le associazioni coinvolte non erano 

informate (nella fattispecie le ACLI S.Anna) e che sicuramente non 

saranno d’accordo. 

Papotto si incarica di redigere un formato da stilare ogni volta 

che ci saranno progetti che vedano coinvolto il CDQ, in modo che 

ci sia sempre traccia scritta e non si creino equivoci in corso di 

realizzazione degli stessi. 

VARIE ED EVENTUALI 

Brognoli informa relativamente ai vari incontri e/o iniziative 

future: 

- Incontro sulla mafia a Brescia: dovevano tenersi dei corsi, ma 

sono stati sospesi; 

- Incontro con prof. Giorgi e assessore Muchetti, lunedì 18/1 

ore 17,30: partecipa Mensi; 

- Incontro con Consigliere Albini e d.ssa Megni, lunedì 18/1 ore 

18,30: partecipa Altomare; 

- Incontro per volontari biblioteca, mercoledì 13/1 ore 17,30: 

partecipa Mensi; 

- Incontro su viabilità di via Vallecamonica, mercoledì 13/1 ore 

20,30: partecipano Abelli e Bentivegna; 

- Incontro “safe trip” con Coop. Calabrone, lunedì 18/1 ore 

20,30: partecipa Papotto. 

La conferenza stampa sulla consegna delle piantine relative al 

progetto “i care” ha avuto un esito molto favorevole. 

Zani chiede una riflessione sulle video-trappole per i cittadini 

che abbandonano la spazzatura fuori dal cassonetto. Aggiunge 

inoltre il disappunto in riferimento a ciò che ha sentito 

rispetto alla sostituzione dei green box per indirizzarsi verso 

altri metodi di raccolta del verde. Pone un accenno anche ai 

cassonetti gialli di CAUTO, anch’essi luoghi di abbandono di 

rifiuti. In merito alle video trappole la presidente riferisce 



 

6 

 

che è possibile segnalare le zone di abbandono continuativo. 

Bentivegna risponde di essere disponibile alla raccolta si 

queste segnalazioni. 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 23.10 del 

12/1/2021. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 La Presidente    Il Consigliere verbalizzante 

 

 Simona Brognoli    Lucia Altomare    
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GRUPPO SERVIZI SOCIO-SANITARI 

LUNEDI’ 29 dicembre 2020 

Il giorno 28 dicembre 2020 si è riunito tramite la piattaforma 

zoom, il gruppo Servizi Sociali del Consiglio di Quartiere 

Chiusure per discutere sul seguente ODG: Il consultorio della zona 

ovest:le richieste fatte dai consigli di quartiere, la costruzione 

di un percorso di dialogo con l'amministrazione e con i cittadini. 

Sono presenti, del gruppo, il Presidente, Simona Brognoli, il 

Consigliere Lucia Altomare e le cittadine Caty e Gabriella, la 

cittadina Bruna nonché i rappresentanti dell’Associazione Via 

Milano 59. 

La Presidente Simona fa presente lo “stato dell’arte” relativo 

alle posizioni prese fin dal 2016 dal CDQ Chiusure riguardo al 

Consultorio di Via Paganini per poi arrivare al 2019 quando si è 

appreso del suo spostamento in Via Milano e il nuovo ruolo che si 

vorrebbe che lo stesso prendesse. Nel 2016 si cominciava a parlare 

di nuove soluzioni per il Consultorio di Via Paganini. Erano già 

state fatte varie chiusure di consultori nella città (consultorio 

adolescenti, consultorio Via Baracca). La preoccupazione di una 

chiusura anche di Via Paganini aveva sempre fatto agire chiedendo 

informazioni, dapprima alla ex Asl, poi tramitela delegata alla 

Salute del Comune di Brescia Dott.ssa Albini. Nel 2019 i consigli 

di quartiere vengono messi al corrente che il consultorio verrà 

spostato in via Milano140. La riflessione che ne è scaturita è 

stata che, visti gli spazi esigui in via Paganini, la scelta 

poteva essere buona, ma necessitava di dialogo col territorio. Nel 

frattempo dal territorio sono emerse alcune proposte grazie al 

lavoro fatto sulle evoluzioni dei servizi nella zona. Nasce il 

documento sui PREEST che verrà firmato da quasi la totalità dei 

consigli di quartiere della Ovest. 

Questo documento, che è anche stato oggetto di articoli sulla 

stampa, ha creato un dibattito con l’amministrazione, che ha 

organizzato un incontro prima con i servizi socio territoriali per 

esporre le prospettive dei servizi sanitari che nasceranno con il 

progetto Oltre la strada e poi con Asst per spiegare che i servizi 
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del consultorio saranno garantiti, ma che gli spazi non permettono 

l’ampliamento delle offerte ai cittadini. I cdq avevano redatto 

una lettera inviata all’assessorato per chiedere informazioni e 

ribadire delle richieste di servizi da mantenere ed efficientare. 

Poi è arrivato il COVID che ha confermato che i PRESST avrebbero 

potuto essere quel presidio territoriale che poteva fare la 

differenza perché pensato come una decentralizzazione capace di 

gestire la medicina di territorio e vederci forse come una città 

che sarebbe riuscita a garantire una domiciliarità più snella e 

veloce. Simona riferisce la Dott.ssa Albini ha precisato che 

comunque gli spazi e la destinazione del nuovo consultorio in Via 

milano non sono modificabili ma che si può pensare di interloquire 

con Asst perchè acquisti degli spazi dalla riqualificazione del 

manufatto ex Ideal Standard , ma ovviamente i tempi, per forza di 

cose, si dilatano di parecchio . Secondo Gabriella si potrebbe 

proporre, vista la fase iniziale dei lavori, di spostare lo spazio 

destinato ai co-working per riunire tutte le realtà collegate al 

proposto PRESST. 

Caty riferisce quanto è stato detto nell’incontro del gennaio 

2020, precisando che il Comune non ha più fornito le risposte 

riguardo alle proposte dei servizi utili per il Consultorio e 

pertanto propone di sollecitare di nuovo una risposta. Si è 

chiesto quindi ai partecipanti se fossero d’accordo con la linea 

adottata, in modo da proseguire in modo unitario sulla medesima 

strada e si conclude con la promessa di aggiornarsi dopo 

l’incontro con le autorità preposte per capire gli orientamenti 

più recenti. 

Verbalizzante Referente Gruppo servizi Socio Sanitari Lucia 

Altomare 
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CONSIGLIO DI QUARTIERE CHIUSURE (BS) 

 

GRUPPO AMBIENTE E TERRITORIO 

 

SEDUTA DI MARTEDI' 22 DICEMBRE 2020 

 

 

Il giorno 22 del mese di dicembre dell’anno 2020 alle ore 20.30 si 

è riunito, con la modalità streaming attraverso la piattaforma 

Zoom, il Gruppo di lavoro denominato “Ambiente e Territorio” del 

Consiglio di Quartiere Chiusure per la trattazione del seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Progetto piantumazione aree del quartiere; 

2. Asfaltature; 

3. Varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti alla seduta: 

Consigliere Flavio Bentivegna, Consigliere Roberto Abelli, 

Consigliere Simona Brognoli, Consigliere Giulio Zani; Marcello S., 

Gianfranco T., Roberto T., Simona B., Mauro P. 

 

Si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

 

1. Progetto piantumazione aree del quartiere. 

 

Il Consigliere Bentivegna introduce la serata e passa la parola al 

Presidente Brognoli che relaziona su quanto avvenuto negli ultimi 

giorni. In data 04 dicembre si è svolto un incontro richiesto dal 

Cdq con alcuni membri del Settore verde del Comune di Brescia, il 

Dott. Gaggiero e la Sig.ra Vairani. Presenti all'incontro i 

consiglieri Brognoli e Abelli, M. Scutra per il Punto Comunità, G. 

Averoldi per il progetto Vivi il Quartiere Coop. Agoghè, D. 

Signorini per Piantumazione Selvaggia. Durante il sopralluogo 
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delle varie aree individuate da noi come Cdq e dal referente del 

P.Comunità, sono stati definiti i luoghi precisi dove posizionare 

i nuovi alberi, le specie adatte al luogo e la dimensione del 

tronco. Compatibilmente con il budget messo a disposizione il 

numero delle piante sarà pari a dieci; come già comunicatoci per 

un periodo di tre anni la manutenzione/irrigazione sarà a nostro 

carico utilizzando personale volontario. L’ indirizzo del progetto 

è sempre stato dare un valore educativo alla piantumazione in 

collaborazione con le famiglie e le scuole del quartiere. 

Il Consigliere Brognoli informa il gruppo che, purtroppo, il Punto 

Comunità, con le associazioni che ne fanno parte, hanno ormai 

deciso di rinviare il progetto visto il ridotto numero di alberi 

da piantumare e di destinare il fondo dedicato ad un altra causa 

ovvero al progetto solidale per la scuola. I consiglieri Brognoli, 

Abelli e Bentivegna credono che il significato del progetto non 

dipenda dal numero delle piante ma abbia una valenza molto più 

ampia ed educativa e pensano che sarebbe stato più corretto 

portare a termine il lavoro come concordato visto anche il forte 

impegno messo a disposizione ed i numerosi contatti ormai 

allacciati con la comunità e con la stessa amministrazione 

comunale. Secondo la Presidente Brognoli questo non è affatto un 

bel modo di operare e di collaborare visti anche gli accordi presi 

con il Settore verde del Comune. 

Il referente del Punto Comunità M. Scutra precisa che secondo lui 

sia meglio indirizzare il budget verso il progetto scuola visto il 

numero delle piante esiguo e che comunque il progetto della 

piantumazione potrà essere riproposto nella prossima primavera e 

che si metterà a disposizione ancora una quota per questo impegno; 

nel frattempo ci si è portati avanti per la scelta dei luoghi e 

degli alberi e probabilmente l'anno prossimo si potrà allargare il 

discorso ove vi siano più risorse a disposizione e più donazioni. 

Il Presidente Brognoli si dice molto dispiaciuta per l'accaduto 

anche perché il Punto Comunità ha spinto molto il Cdq per 

accelerare i tempi per questioni di fatturazione. Il lavoro svolto 

è stato davvero molto ed il progetto non deve essere abbandonato. 
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Inoltre ritiene che il budjet per le piantumazioni non debba 

essere maggiorato, le difficoltà economiche non si attenueranno 

nel 2021. I rappresentanti delle associazioni del punto comunità 

concordano tutte con l’esigenza di una maggior comunicazione dei 

processi decisionali, molte delle informazioni che hanno avuto 

durante la serata non erano a loro conoscenza. Anche il lavoro 

burocratico che sta dietro a questi progetti non era mai stato 

esplicitato. Si auspica in futuro di avere più confronti e di 

continuare a lavorare serenamente. 

 

2. Asfaltature. 

 

L'analisi delle condizioni delle pavimentazioni della rete 

stradale ogni anno è parte della nostra attività come gruppo di 

lavoro. Sono presenti nel quartiere alcuni tratti di vie 

ammalorati, sconnessi o che presentano buche e marciapiedi da 

sistemare. Durante la seduta ne sono stati elencati alcuni (alcuni 

tratti di via G. da Farfengo, via N. Bettoni dal civico 1 al 50, 

alcuni tratti di via G. Paoli, via Torricella di Sotto dal civico 

56 al 73, alcuni tratti di viale C. Colombo, via Scarampella lato 

sinistro dall'incrocio con via N. Bettoni all'incrocio con viale 

C. Colombo). Dopo una breve disamina della questione si è deciso 

di suddividere alcune zone del quartiere tra i consiglieri ed 

alcuni partecipanti e di aggiornarci dopo le festività con un 

elenco più completo per sottoporlo all'attenzione 

dell'amministrazione. 

 

3. Varie ed eventuali. 

 

Il Consigliere Bentivegna ha aggiornato il gruppo di lavoro sulle 

segnalazioni che il Comune ha preso in carico: segnaletica 

orizzontale pista ciclabile via Torricella di Sotto/via P. 

Silva/via A. Magnocallo, sistemazione stalli di sosta in via degli 

Artigiani. 
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Il Consigliere Abelli informa che l'agronomo dell'azienda Ca' del 

Bosco si è reso disponibile ad un incontro per la questione 

fitofarmaci. 

Un cittadino segnala la condizione delle rose colpite dai 

parassiti nelle aiuole in viale C. Colombo, riprenderemo questo 

aspetto in primavera. 

 

Non essendovi altro da argomentare né chiedendo alcuno la parola, 

la seduta viene chiusa alle ore 22.00 del 22 dicembre 2020. 

 

Il Referente del gruppo Ambien 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


